

Lo que los mercados vieron en el cese al fuego en Medio Oriente

Omar Larré, CIO de Fintual

El martes despertamos con una muy buena noticia: un cese al fuego entre Israel e Irán. Los mercados comenzaron a subir y el petróleo cayó más de 7%, confirmando que el pánico se disipaba. Lo interesante no fue solo el alto al fuego, sino cómo se orquestó previamente: Irán atacó el lunes una base estadounidense en Catar con previo aviso, sin causar víctimas. Al parecer, un "teatro bélico" cali-



brado para permitir una salida diplomática. Con eso el lunes los inversionistas, que habían estado negativos, interpretaron correctamente las señales: esto no parecía escalar hacia una guerra regional, era un guiño para negociar un alto al fuego que se materializó, con algunos tropiezos, algunas horas después. Así, el martes el S&P 500, principal índice de acciones de Estados Unidos, subió inmediatamente, acercándose a máximos históricos. Aquí viene la reflexión importante: muchos inversionistas chilenos, que se asustaron con los primeros bombardeos y vendieron posiciones, perdieron esta subida del mercado. Un clásico: el miedo no es el mejor consejero financiero.

Por otro lado, tampoco debemos pecar

de ingenuos: los mercados están incorporando hoy escenarios más optimistas, y así cualquier tropiezo geopolítico podría hacer retomar la volatilidad global. La lección no es ignorar los riesgos, sino entender que forman parte natural del recorrido al invertir.

Por eso, mi estrategia recomendada sigue siendo la misma de siempre: mantener un portafolio diversificado diseñado para el largo plazo, no intentar predecir los movimientos de corto plazo del mercado, y recordar que las crisis son temporales. El cese al fuego en Medio Oriente es sin duda una buena noticia. Esperemos que, de paso, ayude a crear una paz con resiliencia en la zona, así como también resiliencia de los inversionistas para conservar su patrimonio de largo plazo.